



NOTA DE PRENSA

comunicacio@iphes.cat
www.iphes.cat

El IPHES reanuda una nueva campaña de excavación en el yacimiento de la Boella (La Canonja)

Este yacimiento es un referente para el conocimiento de la tecnología de las poblaciones humanas europeas de hace un millón de años

Tarragona, 9 de septiembre de 2022. A partir de este lunes 5 de septiembre y hasta el día 30 del mismo mes se llevará a cabo una nueva campaña de excavación arqueológica en el yacimiento de la Boella (La Canonja, Tarragonès), bajo la dirección de los investigadores/as del IPHES-CERCA Palmira Saladié y Josep Vallverdú y que este año llega a la 16ª campaña consecutiva. Durante este tiempo, el yacimiento de la Boella se ha convertido en un referente internacional para el conocimiento de las primeras ocupaciones humanas de Europa.

El objetivo de esta campaña es continuar con los trabajos de excavación en extensión en los sectores de Cala 1 y Mina. En el caso de la Cala 1, durante campañas anteriores se han recuperado restos de un mamut despellejado por los humanos del pleistoceno inferior hace 1 millón de años, junto con gran cantidad de restos de herramientas de piedra que representan las evidencias más antiguas en Europa de la cultura acheuliana, conocida también como hachas de mano y que son el testimonio de las dispersiones humanas más antiguas registradas fuera de África.



Imagen general de la excavación de estos días en la Cala 1 del Barranc de la Boella. Foto: Palmira Saladié/IPHES-CERCA

En el caso de la Mina, se continuará con los trabajos de excavación en extensión en un área aproximada de unos 300 m², el más rico de los registrados hasta ahora en el Barranc de la Boella. En él se han recuperado abundantes herramientas de piedra, hechas principalmente de sílex y restos animales (huesos, dientes y astas) acompañados de coprólitos (heces fósiles) de hiena muy habituales en este lugar.



Imagen general de la excavación de estos días en el sector La Mina, en el Barranc de la Boella. Foto: Palmira Saladié/IPHES-CERCA

Los trabajos de excavación contarán con la participación de unas 50 personas, de las cuales 20 son investigadores/as del IPHES-CERCA. Además, habrá estudiantes de grado y de máster de diferentes universidades catalanas y españolas (Universitat Rovira i Virgili de Tarragona, Universidad Complutense de Madrid, Universidad de Granada, Universidad de Alicante, Universidad Oberta de Catalunya y Universitat Autònoma de Barcelona) así como investigadores del Museo de Historia Natural de París.



Canto tallado del nivel 2 de la Mina, en el Barranc de la Boella, recuperado durante las últimas campañas de excavación. Foto: Andreu Ollé/IPHES-CERCA

Jornada de puertas abiertas

El próximo sábado 24 de septiembre se llevará a cabo una jornada de puertas abiertas para todas aquellas personas interesadas en conocer de primera mano los trabajos de excavación en el Barranc de la Boella. También se realizarán diferentes talleres didácticos de demostración de talla de herramientas de piedra a cargo de técnicos del IPHES-CERCA.

Financiación

La intervención en el yacimiento del Barranc de la Boella se enmarca en el proyecto cuatrienal “Evolució del paleoambiental i poblament prehistòric a les conques dels rius Francolí, Gaià, Siurana i rieres del Camp de Tarragona”, aprobado por el Departament de Cultura de la Generalitat de Catalunya, que a su vez ha financiado la campaña junto con el apoyo del ayuntamiento de la Canonja.